



# ともしび

れいわ ねん がつ にち  
令和7年3月13日  
せたがやくりつみしゆくちゅうがっこう  
世田谷区立三宿中学校  
やかんがっつきゅう がっこう  
夜間学級だより3月号  
こうじょう はまがわ かずひこ  
校長 濱川 一彦



「ともしび」について  
いえじ いそ ひと くろま  
家路を急ぐ人や車越わしなく  
きかう夜空の下、三宿中学校の  
校舎に煌々とともるあかり。それは、  
きかう夜空の下、三宿中学校の  
こうじや こうじや  
闇を照らす学び舎のともしび。  
そして、ここで学ぶ生徒一人ひとり  
の心にもたくさんのももしびが…。  
まなばえ まな や  
学ぶ場を得た喜び 中で燃ゆ  
しゅう つよ いよく なか も  
習への強い意欲、将来への夢、そ  
して希望…。

## ピンチをチャンスにする考え方と行動

こうじょう はま がわ かず ひこ  
校長 濱川 一彦

令和6年度が終わります。人には一生でたくさんの人の出会いや別れがあります。今年度はどのような年だったでしょうか。大変なことや辛いこともあったと思いますが、その時自分はどう考えどう行動したかで大変なことも辛いことも全く逆になることがあります。私の若い頃のエピソードを紹介したいと思います。

学生時代からオートバイに乗っていた私は、夏休みを利用して北は北海道、南は九州・沖縄までツーリングに行きました。貧乏旅行なのでテント用品を積んで三日キャンプ場で泊まり、一日安い民宿で洗濯物を洗うために宿泊して、またキャンプ場で寝泊まりする旅をしていました。

29歳の夏のツーリングでは、新潟からのフェリーで北海道の小樽に渡ろうと考え、無事に北海道に渡り、一週間ほどツーリングを楽しみ、小樽から新潟までのフェリーに乗船しようとを考えていたのですが、その時期はお盆でキャンセル待ちの人たちで長い列ができていました。今考えれば予約もせざる旅です。しばらく列に並びこれはいつまで並ぶんだろうと考えていると、列は200人ほどになっており、家族連れやお年寄りまで並んでいます。一晩ここで明かすことになりそうだなとふと思いつき、自分の前後に並んでいる知らない人たちに「フェリー会社に頼んで筆記用具を借りて名前を書いてもらい、キャンセル待ち発表の時間に集合してもらおう」と伝え、手伝ってほしいと頼んだところ、7,8名の人たちと一緒にやろうということになり、並んでいるみなさんに呼びかけました。

名前を書いた皆さんには口々に我々に感謝の言葉を伝え、宿を探して市内へ散っていました。夕方になり、ほとんどの方たちがいなくなりましたが、そこにお寿司屋さんの出前のバイクが私たちに近づいてきて、「○○さんという方がここに届けてくれと言わされてきました」と、大きな寿司桶2つが届いたのです。また、前後して車が止まり「その酒屋で買ってきてきたので、皆さんで飲んでください」と年配のご夫婦が缶ビールを一箱おいていました。その日はもちろんお寿司をつまみにビールをたくさんいただき楽しい一晩を過ごしました。

次の日も我々はキャンセル待ちで乗船できず、また一晩明かすのですが、ちょうど次の日は私の誕生日で、前日ビールを飲みながらその話をしていたのですが、夕方、誕生日ケーキを買っててくれた方がいて、ハッピーバースデイの歌を、手伝っていた皆さんから送られ、思い出に残る29歳の誕生日になりました。次の日無事にキャンセル待ちで乗船できた私たちは、引き継いでくれる次のグループに仕事を頼み船に乗り込みました。「小樽で地獄?を見た会」として、船の中で撮った記念写真は私の思い出の中でも大きな一枚です。

昔から「かわいい子には旅をさせろ」という諺があります。旅をすることで成長することができるということでしょう。私が言い出さなくても誰かが声をあげて並んでいる人たちを助けたかもしれません。しかし、結果的にはとても楽しい二日間で、一生の思い出になった出来事でした。私もコミュニケーション力や考えて行動することの大切さを学ぶことができた旅行になりました。

来年度はどんな出会いがあるでしょうか。そしてどんな状況が皆さんを待っているでしょうか。でもどんな状況でも前向きに捉え、行動することがより良くする近道かもしれません。一年間ありがとうございました。

## 【国際料理交流会生徒の感想】

1月17日(金)に食文化を通じて国際理解を図ることを目的に国際料理交流会を実施しました。日本、ネパール、フィリピン、ミャンマーの4班に分かれて、自慢の料理を作りました。各班のメニューと生徒の感想は以下の通りです。

### メニュー

日本班：おでん、どら焼き  
ネパール班：ブラウ、チキンカレー  
フィリピン班：ルンビア、アドボ  
ミャンマー班：モンティサラダ、モンティスープ



調理の様子1

### 生徒の感想

・国際料理交流会の一番の感想は、どの国のかなり料理もすべてがとてもおいしかったことです。  
一番好きな国の料理はネパールのチキンカレーです。やっぱりカレーはオールマイティーでどの国の人食べても「おいしい」と言うはずです。  
・私は日本料理の班でした。おでんとどら焼きを初めて作りました。おでんでは大根の皮をむいて切りました。また、どら焼きでは生地を確認するのが難しかったです。みんなと一緒に楽しく頑張りました。

・いろいろな国の料理を食べられておいしかったです。先生と友だちが一緒に料理を作るのも楽しかったです。みんなで一緒に掃除もして楽しかったし、嬉しかったです。



調理の様子2



メニューの紹介



食事を終えて